

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2408

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Jueves 14 de Junio de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

## EDICION DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

*Servicio particular de La Almudaina*

#### Satisfacción.—Exportación de la plata

Madrid 13 á las 6 t.

El periódico el *Standard* de Londres se muestra satisfecho al ver que las únicas potencias que tienen intereses en Marruecos, como son España, Francia, é Inglaterra, están dispuestas á obrar de común acuerdo.

Dícese que en el Perú ha sido prohibida la exportación de la plata.

#### Explosión

Madrid 13 á las 6'10 t.

A bordo del vapor portuguez *Loanda* ha ocurrido una espantosa explosión.

Fué extraordinario el pánico que reinó á bordo.

Hasta ahora solo se sabe que haya habido un muerto y varios heridos algunos de ellos de bastante gravedad.

Ignórase la causa que motivó la explosión.

#### Depósito y envío.—Castigo á los culpables.

Madrid 13 á las 7'25 n.

Telegrafían de Tánger manifestando que se depositarán en las aduanas y serán enviadas á Rabat, seiscientas mil pesetas

como pago de la indemnización á nuestro Gobierno.

Dícese que será inexorable el Gobierno con los que hayan cometido desmanes y asesinatos.

Créese que ya es conocida en todo el imperio la muerte de Muley Hassan y la proclamación de Abdel-Aziz.

#### Reunión.—Reconocido.—Castigo.

Madrid 13 á las 7'35 n.

En el camino de Tetuán se han reunido unos quinientos hombres pertenecientes á diversas kábilas.

Han reconocido á Abdel-Aziz como verdadero sucesor en el trono de Muley-Hassan.

En las kábilas de Benisicar, han sido presos los promovedores de las sublevaciones y aseguran que serán castigados.

En Fez sigue aun dividida la opinión pública.

#### Asuntos varios

Madrid 13 á las 8 n.

En el Congreso el Sr. Aguilera declaró que hoy marchará un buque á recomponer el cable de Tanger.

El Sr. Burgos interpeló acerca del reglamento de vinos combatiéndolo.

Le contestó el Sr. Salvador.

En el debate sobre el proyecto de ley anti-anarquista, el Sr. Carvajal volvió á

combatir el artículo segundo contestándole el Sr. San Pedro.

### El Sr. Moret y los tratados

Madrid 13 á las 9'15 n.

En el Senado el Sr. Moret ha terminado declarando que ante la actitud pasiva de la comisión de los tratados, consideraba que deben someter el asunto al parlamento obrando en consecuencia.

Estas manifestaciones han producido sensación.

### Comentarios.—Lo que dice Puigcerver.—Proposición

Madrid 13 á las 9'30 n.

Se hacen grandes comentarios acerca de la declaración hecha por el Sr. Moret en el Senado.

El Sr. Puigcerver me ha dicho que ha obrado perfectamente y que hace tiempo que debía hacerlo.

Háblase de que la mayoría presentará una proposición para que declare el Senado que vería con gusto que la Comisión de los tratados presentase su dictamen.

### En el Senado

Madrid 13 á las 10 n.

En el Senado el Sr. Moret ha dicho que entiende que no puede continuar siendo Ministro de Estado, siguiendo de este modo la cuestión de los tratados

### Impresiones

Madrid 13 á las 10'15 n.

Abdel-Aziz al frente de su ejército avanza con dirección á Fez donde se teme un sangriento combate.

Italia sigue oponiéndose á la proclamación de Abdel-Aziz.

En el camino de Tetuán se han reunido 1500 moros armados partidarios de dicho Príncipe.

En Tánger continúan las prisiones de moros.

Parece que los generales que estuvieron en Melilla han solicitado responder fuertemente á cualquier agresión.

El Sr. Silvela se presenta optimista ante los asuntos de Marruecos y cree que no ha llegado todavía la hora del reparto, pues las potencias tienen miedo á reñir.

El viernes se reúne la Comisión de presupuestos.

Mencheta

## NOTICIAS

### De la Capital

La cabeza del toro que se rifó en nuestra plaza el lunes, se halla en venta en el café de Can Moreno, calle de los Olmos.

Segun noticias han sido atacados, por la viruela varias reses de ganado lanar pertenecientes al predio *Escampdemá* del término de la villa de Andraitx.

Se han tomado toda clase de precauciones á fin de que no se propague dicha enfermedad.

Por orden de la Alcaldía será examinado por el arquitecto municipal el pantano formado por las últimas lluvias en el predio *Son Español* con objeto de hacer desaparecer aquel foco de infección.

Se anuncia para mañana el beneficio de notabilísimo y original artista Fregoli en el que dicho señor representará en una sola pieza hasta treinta personajes distintos.

Leemos en un colega que han sido suprimidas por disposición de la Compañía arrendataria de tabacos las indemnizaciones á los estanqueros en todos los pueblos en donde existe más de una expendeduría percibiendo solamente el premio del tres por ciento sobre el importe total de los pedidos, empezando esta reforma desde principios de este mes.

El día veinte y seis del corriente mes es el señalado para la segunda subasta del arriendo del servicio de sillas en los paseos y sitios públicos de Palma.

Con la valija siete pasajeros y carga ha andado á las siete de la mañana de hoy en este puerto, procedente de Mahón el vapor Comercio.

Entre la carga se cantaban unas cuarenta cabezas de ganado lanar destinadas al abasto público.

Un poco más tarde lo ha efectuado procedente del mismo puerto, el vapor Nuevo Mahónés, siendo portador de diez y siete pasajeros y carga, entre ella ciento noventa cabezas de ganado lanar.

Ayer por la noche en la puerta de entrada del Teatro Circo se produjo una riña entre dos muchachos por el motivo de que uno de ellos decía haberle quitado el otro una entrada que le habia regalado un caballero á la salida de uno de los intermedios de dicho coliseo.

A nuestro entender seria conveniente que para cortar estas riñas las autoridades cuidaran de alejar la manada de muchachos que todas las noches se conlocan á dicha puerta molestando á los espectadores que salen pidiéndoles la entrada ó estorbándoles el paso.

### Servicios de la plaza Para mañana

**Parada.**—El Regimiento Infantería Regional de Baleares núm. 1.

**Jefe de día.**—El Sr. Comandante del mismo cuerpo D. Jerónimo Satz.

**Hospital y provisiones.**—El tercer Capitán del mismo.

**Vigilancia por la plaza.**—El indicado cuerpo.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, Reyes.

### Oficinas públicas

#### Anuncio

El día 15 del actual á las 8 de su mañana, se reunirán en este Gobierno militar las Juntas de Sres. Jefes y oficiales de las distintas clases del ejército y pensionistas de S. Hermenegildo para proceder á la elección de Habilitado de las suyas respectivas en el próximo año económico.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

De orden de S. E.—El Comandante-secretario, José Ferrer.

### Sociedades y Corporaciones

**Gremio de Panaderos en horno á plaza fija**

Se convoca á Junta de reclamación de agravios para el día 15 del corriente, á las seis de la tarde, en las oficinas de «La Alianza» plaza de Tagamanent número 8, en donde queda de manifiesto desde el día de mañana al de la celebración de dicha Junta, el reparto gremial acordado por los Síndicos y Clasificadores.

Palma 9 de Junio de 1894.—B. Castañer, Síndico Presidente. 6-5

### Teatro-Circo Balear

Función para hoy jueves 14 de Junio de 1894.

El muy notable y aplaudidísimo Fregoli repetirá por segunda vez *Relámpago*, pasillo cómico característico en el cual desempeñará él solo ocho personajes.—Repetirá también además de sus creaciones características *Un duo imposible-excéntrica sorpresa*.—Debut de las Hermanas Goldkate en sus repertorios cantante característico.—*Areolitas*, nuevos ejercicios por los notabilísimos cinco acróbatas Allison.—*Las Pirámides Aéreas* nuevos juegos fantásticos por el distinguido Egipciano, José Mamadoo.—*Los Mulines á viento* nuevos y variados ejercicios por los célebres barristas, Baretto y Arteil.—*El Globo Misterioso* asombroso ejercicio por el célebre artista Rogers.—*Miss Leony*, en sus sorprendentes ejercicios gimnásticos.—Las señoritas Ella Warner-Lina Ovar en sus escogidos repertorios de canto internacional.

**Preios.**—Palcos sin entrada, ptas. 5'00.  
—Butaca sin id., 0'75.—Sillas sin id., 0'50.  
—Anfiteatro sin id., 0'25.—Entrada general, 0'50.

A las nueve.

SECCION DE ANUNCIOS

**BLANCO Y NEGRO**

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á cuantos se suscribieren en lo sucesivo, la interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que se publica en Madrid con el título de *Blanco y Negro*.

En virtud del contrato celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono es de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutará de la rebaja del 50 por 100, bien entendiéndose que el citado contrato da la exclusiva á La Almudaina.

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

El precio de suscripción á *Blanco y Negro*, que es según se ha dicho de 150 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independiente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa Amargual y Muntaner se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á *Blanco y Negro* y quieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de 30 céntimos por cada número si fueron suscriptores de La Almudaina ó de 30 céntimos en caso contrario pago adelantado.

Hay tapas del año 1893, y de los demás años anteriores.

**PAPEL CAÑAMAZO PARA LABORES MUJERILES**

Papel lustre, moiré infré, tafelito, chagrín jaspeado, dorado, plateado, etcétera, etc.

**Ultimos Telegramas**

**Un matrimonio mal avenido**

Madrid 14 á las 9'20 m.

En París un matrimonio español que vivía en la calle de Richer y que iba mal avenido, la esposa enfurecida porque no le dejaban ver á sus hijos, disparó tres tiros al marido hiriéndole muy levemente.

Ella fué detenida pocos momentos después.

**La prensa francesa**

Madrid 14 á las 9'20 m.

La prensa francesa instiste en que la república impedirá á Inglaterra á que opere

en Tánger y á que vuelva á repetir lo que hizo en Egipto.

Bajo ningún pretexto se lo consentirá la república francesa.

**Testamento político**

Madrid 14 á las 10 m.

Dicen de Tánger que se asegura que el Sultán dejó testamento político ordenando el nombramiento de un Consejo de regencia, hasta que Abdel-Aziz pueda gobernar.

**Asuntos varios**

Madrid 14 á las 10 m.

La proposición que se presente al Senado servirá para recontar las fuerzas de la mayoría.

Después se pensará en reforzar la comisión con arreglo al artículo 91 del reglamento.

**«La Gaceta»**

Madrid 14 á las 10'30 m.

«La Gaceta» publica las instrucciones á las juntas provinciales sobre provisión de vacantes de escuelas públicas.

También dice que el convenio hispano-marroquí fué ratificado el día tres del corriente.

**Opinión de los conservadores**

Madrid 14 á las 10'35 m.

Varios caracterizados conservadores dicen que bailarán al son que les toque el Gobierno.

Manifiestan además que en caso de que el Gobierno intentara un golpe de estado, irían al retraimiento, pero dúdase que el Gobierno se atreva á provocar la ruptura.

PALMA:—Típo-lit. de Amargual y Muntaner